

悩み相談に答える

手紙で寄せられた相談に、多文化チームの強みを生かして、アドバイスしてください。手紙なので、面接と違って完全に状況を把握できないこともあります。その中で、相談者が問題の所在を理解し、冷静に問題に対処できるような、力を与えてあげてください。グループの中で意見の違いがあると思いますが、チームとしてひとつのアドバイスにまとめて発表してください。

相談1：男女のつきあい

私は大学生、20代前半の女性です。台湾で生まれ育ち、2年前に日本に来て勉強しています。

サークルの友だちととても仲良くなって、最近は家へも数人で行き来するようになりました。私の部屋へも5～6人の友だちが来て、皆で楽しくしゃべることがあります。先日はちょうどうちへ帰ろうとしていたときに、仲間の一人のひろしに会いました。うちでお茶を飲んでいかない？と誘うと、最初少しとまどったようでしたが、一緒に来てくれました。1時間ぐらいお茶を飲みながらサークルの話などをしましたが、ひろしはいつもと違う様子で、少し硬い雰囲気を感じました。ひろしは帰り際に「僕のこと、どう思ってる？」と聞きました。私が不思議に思ってすぐに返事ができないでいると、「何でもない」と言って帰りました。

後でこのことを女の子の友だちに話すと、「部屋に異性の友達を一人で呼ぶなんて、それは特別な関係がある時だけ」と言われました。そんなことは考えてもみませんでした。サークルの仲間なのだから、性別は関係ないのではないのでしょうか。よく見ていると、確かに1対1で出かけたなり訪ねあつたりしている若者はほとんど恋人関係にあるようです。結婚した後は異性の友だちとは連絡しあわないのが普通、とも聞きました。日本では異性の親しい友達というのはいけないのでしょうか。私もこれからは異性の仲間を一人で部屋に呼んではいけないのでしょうか。

相談 2 : プレゼント

私は中国の北京で勉強している学生です。実家は中国の地方部にあり、そこで両親は粗末ながら小さな家を持ってつましく生活しています。

先日、日本人の友だちタケシさんが、もうすぐ留学期間が終わるけれど中国の地方の生活を経験するチャンスがなかった、と残念がっていました。私はちょうど実家に帰るところだったので、タケシさんを実家に数日招くことにしました。タケシさんは田舎の生活にかなりびっくりしていた様子でした。私の父母は、3日間、最高級のもてなしをしました。思ったよりも寒かったので、父はタケシさんにコートを買ってプレゼントしたりもしました。

3日後、帰る前に、お世話になったしコートまで買ってもらったから、とタケシさんは3万円支払いたい、と申し出ました。もちろん父母は受け取りませんでした。息子の友だちを心からもてなしたのでそんな必要はない、と言いました。

タケシさんは日本に帰りました。その後父母のところにプレゼントが届きました。デジカメでした。買ったら3万円はするようなものです。タケシさんのご家族の写真を数枚収めた、心のこもったプレゼントでした。父母は感激し、でも高価なプレゼントに困惑したそうです。3万円といえば家族の一年間の生活費にあたるのです。タケシさんを3日間もてなただけでこんなに高価な物をいただいてしまい、父母は何としてでもそのお返しをしたいと思います。

しかし方法がみつからず、父はデジカメを売るしかない、と言い出しました。いただいた物を売るなどという失礼なことに、母は泣いて反対しましたが、他に方法もなく、デジカメは売られてしまいました。父は中国の有名な陶器や笛などを買って、梱包や送料にもお金をたくさん使い、日本のタケシさん宛てにプレゼントを贈りました。

その後タケシさんから私にも連絡があり、返って心配をかけて申し訳なかった、と言われました。それからは、私はタケシさんに連絡をとる勇気がありません。いただいたデジカメを売ったなんて失礼なことをしてしまったら、合わせる顔がありません。

そのまま数年がたちました。私は友だちを一人失ってしまったのでしょうか。

相談3：ホームステイ

私は日本で生まれ育った20代後半の女性です。短期の英語研修でカナダに滞在し、友人と二人で1ヶ月のホームステイをしました。ホストファミリーは、30～40代の父母と7歳の男の子、私たちは朝食をご家族と一緒に取る他は、それぞれの都合で動いていました。

父母は、夜、食事や映画で外出することが多く、その間男の子はベビーシッターと共に家にいました。私たちも夜いろいろ予定があってあまり様子を知らなかったのですが、ある日の夜、家にいると、いつものベビーシッターが来ました。13～14歳ぐらいの若い女の子で、子どもの世話をする様子もなく、ソファに座って、友達と携帯電話で話したりしていました。男の子がお風呂に入る時もシッターは何もしないで座っていました。見ていてあんまりかわいそうなので、友だちと私でタオルをとってあげたり、着替えを出してあげたり、世話をしました。

ほんとうに責任感のないベビーシッターにとっても腹がたちました。私は自分に子どもができたら、まずこんなふうに夜子どもをベビーシッターに預けて遊びに行くようなことはしないし、もし必要だったらちゃんと仕事ができるシッターを探すでしょう。お母さんは何を考えているのでしょうか。その後もよく同じベビーシッターが来ているので、同じようなことが繰り返されているのでしょう。

せっかくのカナダ留学なのに、この家庭でホームステイをしているとなんだか落ち着かない気持ちです。お母さんと話すべきでしょうか。または何かの理由をつけてステイ先を変えるべきでしょうか。